

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

En Cartagena hay hambre, y como consecuencia de ello se registran casos que en mucho tiempo no se habían visto en nuestra ciudad.

Además de los muchos robos que se cometen dentro del casco de la población y de los que ya han dado buena cuenta muchos industriales, gracias a la diligencia y perspicacia del Sr. Ing. **Antonio de la Cruz**, se realizan también en los barrios extramuros y caminos que a ellos conducen robos y ataques, sobre todo de noche, que quedan en la mayor impunidad.

Anoche se cometió, según nos cuentan, uno de estos robos de bastante importancia, pues fueron diez las reses de cerda que se llevaron los cacos de la hacienda de D. Amaro Conesa, situada en el barrio de San Antonio Abad.

Es necesario que se establezca para la tranquilidad de los moradores de los caseríos próximos, una bien organizada y activa vigilancia con el fin de que no se repitan estos casos.

El ministro de la Guerra ha visitado en Cartagena las tareas en que se ocupan los militares para lograr el ejército más poderoso e indispensable en las guerras modernas y uno de los que más llamó la atención del ministro y de sus acompañantes fue el de material de pontones. Estos se construyen con arreglo a un modelo danés, y son tan perfectos, que de algún país extranjero, como Chile, han encargado material en cuatro ocasiones, satisfaciendo por el variado empleo de miles de pesetas.

Falta hacer que se reorganizara nuestro ejército y nos preparásemos en cuanto cabe, dados nuestros escasos medios para la hora de la paz y para la defensa de la nación en caso de necesidad.

Algunos Prelados, sin duda por compromiso ineludible han visitado los frentes de combate, atribuyéndoseles después manifestaciones, que han producido desagrado en el Vaticano, cuya actitud fue siempre la de mantener la más pura y estricta neutralidad, procurando a la vez el restablecimiento de armonía entre las naciones. La extraneza causada en Roma por las atidas declaraciones, motivó el que a los interesados se les llamase la atención sobre el particular y se encargase para lo sucesivo la más completa abstención de semejantes visitas y comentarios, aún con el laudable fin de evitar apasionadas y torcidas interpretaciones.

Según las declaraciones del Reverendísimo señor Arzobispo de Tarragona, dichas manifestaciones han sido inventadas por ciertos aliados que desearan aprovechar su visita para los fines de propaganda que hacen.

Como esto de la amnistía se va acentuando por los seducidos del modo más radical que puede pedirse, saltando por encima de las leyes de la nación, los jaimistas de Tarragona y Tortosa reunidos en fraternal banquete han pedido que se le conceda la amnistía como desear la izquierda sea ésta amplísima, tanto que comprenda también el levantamiento del destierro a don Jaime de Borbón.

## Hace cuarenta años

12  
Miércoles  
1877

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.

Viens, 10. El Conde de Andrassy, ministro de Negocios extranjeros ha declarado que Austria, sin olvidar sus intereses nacionales apoyará el «statu quo» en el confín oriental, no otomano, sino europeo.

Mañana noche se pondrá en nuestro Teatro Principal la última producción del señor Echegaray «Lo que no puede decirse».

## Teatro Principal

Para el próximo viernes se anuncia el debut en el liado o fiasco de la plaza del Rey, de la notable compañía de ópera y zarzuela que dirige el insigne maestro Panella.

En este género teatral, es la compañía Panella de lo mejor que actúa en los escenarios españoles.

Inaugurará la temporada con la representación de la ópera «El gato montés».

### Lista de la Compañía

Maestros directores y concertadores: José Gómez y Rafael Larrazabal.

### ACTRICES

Alvión, Aparicio, Castolota, Luisa; García, Paquita; Mora, Elvira; Moya, Laura; Muñoz, Asunción; Aldeán, María; Ascaso, Carmen; Pozas, Blanca; Rodríguez, Pascual; Ferradas, Josefina; Lombas, Teresita; Silvestre, María; Vilas, Concepción; Urive, Anita; Rosell, Isabel.

### ACTORES

Aracil, Roberto; Bovi, José; Cebrián Antonio; Furió, Francisco; Guillén, Alfredo; Lledo, Blas; Martínez, Juanito; Mauri, Vicente; Nadal, Julio; Pascual, Enrique; Ramallo, Luciano; Ramos, José; Sánchez, Vicente; Urrutia, Ricardo.

20 señoras y 12 caballeros de corp.  
30 profesores de orquesta.

ABONO A SIETE ÚNICAS FUNCIONES DE NOCHE

PRECIOS	ABONO DIARIO	
	Plas. Or.	Plas. Co.
Platas sin entradas.	10'00	12'40
Paleos escenarios sin id.	6'00	8'00
Paleos segundos.	5'00	6'00
Butacas con entrada.	2'40	3'00
Abono a 6 funciones		
Vermouth		
Platas sin entradas.	8'00	10'00
Paleos escenarios.	5'00	6'00
Paleos segundos.	4'00	5'00
Butaca con entrada.	1'60	2'00

Los impuestos a cargo del público.  
NOTA.—Queda abierto el abono en la taquilla del Teatro de 10 a 12 por la mañana y por la tarde de 8 a 6.

## De Sociedad

Los que viajan

—Procedente de Barcelona ha llegado a esta en donde permanecerá unos días el rico propietario don Jaime Marguet.

—Procedente de Algeciras hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo y paisano el farmacéutico militar don José Navarro Espin.

—Marchó a Madrid el diputado a Cortes por esta circunscripción don José García Vaso.

—Después de permanecer en esta breves horas marchó a Alicante el comerciante de aquella plaza don Rafael Peydró.

Letras de Intero

Esta mañana ha sido conducido al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde ha recibido cristiana sepultura el cadáver de don Francisco Rivero González, comandante retirado del cuerpo de Caballería.

Fuerzas del regimiento de línea número 46 con la banda de música han acompañado al cadáver tributándole los honores de ordenanza.

Enviamos a su afligida familia nuestro más sentido pésame.

—A las tres y media de esta tarde se ha verificado el entierro del cadáver de nuestro querido amigo el Comisario de marina de primera clase e Interventor de este Apostadero don Francisco Lizana Mir.

Al acto del Sepelio ha concurrido un numeroso y distinguido acompañamiento.

Descanse en paz el alma de tan malogrado amigo y reciba su afligida esposa y demás familia la expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

## La exportación de benzol

Son muchas las personas que reclaman la adopción de medidas energéticas para impedir que salga de España la poca cantidad de benzol que se produce en el país.

Sabido es que la exportación del citado producto está prohibida por el Gobierno, y de esperar es que se ejerza gran vigilancia, para impedir su salida del territorio nacional.

El benzol, mezclado con el alcohol, puede dar buenos resultados en los motores de explosión.

### Los conductores de automóviles

La Unión Española de Conductores de automóviles invita a todos los dueños de automóviles, industriales, charreteros y obreros de España, a quienes por su profesión perjudica la falta de gasolina, a una reunión, que se celebrará el próximo día 11, a las once de la mañana, en el Salón Royalty (calle de Génova).

En dicha reunión se dará lectura de las proposiciones que han de elevarse a los Poderes públicos, y que son, en síntesis, las siguientes:

Que el Gobierno gestione la exportación de petróleo de América, y que en el caso de persistir los Estados Unidos en negar la exportación, se prohiba en España exportar a América toda clase de productos, como no sea a cambio de otros.

Que se incaute de la producción de benzol en España, poniéndola a la venta en el mercado español, al precio que se expende en la actualidad, y anulando los contratos que tuvieron las Sociedades productoras, y que se dé toda clase de facilidades para aumentar su producción.

Que con toda urgencia se desgraven los alcoholes y vinos, suprimiendo los impuestos que sobre ellos pesen, manteniendo los precios que de esta medida resultasen, y autorizando para quemar vinos a todo el que lo solicite.

Con esta producción y la del benzol, habría combustible suficiente para todas las necesidades de España.

Que se desgrave de todos los impuestos la gasolina importada de Portugal, o se le imponga, en vez de 37 céntimos de entrada por litro, solo 12 céntimos.

Automóviles movidos por alcohol. Dicen periódicos de Valencia que en aquella capital hay coches que sin modificación de sus órganos funcionan perfectamente con alcohol tipo industrial de 95° sin rectificar.

Nos dicen que sería conveniente que por el Real Automóvil Club de España se dieran a conocer las modificaciones que hacen falta en el carburador de la mayoría de los motores para el empleo del alcohol.

## Los peritos industriales

Una numerosa comisión de la Asociación de peritos industriales ha visitado los periódicos para explicar las reclamaciones que exponen al Gobierno, causa de la declaración de huelga general en las Escuelas Industriales de España.

Hacen notar que mientras a los ingenieros militares, a los artilleros y hasta a los ingenieros de montes se les concede el derecho de firmar planos y proyectos de instalaciones industriales, para lo cual son autorizados por el Estado, los peritos industriales, cuya competencia reconoce un título académico, quedan desautorizados, aún de su especialidad.

De no ser atendidas sus quejas antes del 30 del actual, considerando que sin derecho legal no vale la pena hacer peritos, se acordará el cierre de las Escuelas Industriales.

**J. CASAU**  
FOTOGRAFO  
SUCESOR DE GÓMEZ ROS  
Osuna (antes Cañón), n.º 3

## PERDON...

Amor divino, piedad infinita, se encierra en las frases que los augustos labios del Hombre Dios pronunciaron en la cumbre del monte de las Calaveras, dirigiéndose a su divino Padre en el supremo instante en que su noble faz se sentía invadida por la agonía más horrible, cuanto era producida por los ingratos a quienes el divino Maestro quiso conducir por el verdadero camino de la luz y por los que se sacrificó tomando carne para ofrecerse en holocausto de amor inmenso por la humanidad pecadora.

Padre, perdónalos, por que no sabían lo que se hacen! frases sublimes que condensan en sí una piedad infinita y un amor inmenso.

El sacrilegio horrible cometido en el Mártir merecía un castigo formidable de su Padre, pero Jesús lo calmó con de las palabras divinas, que hoy yo, me atrevo a pronunciar para impetrar del Altísimo que despije esas inteligencias de hijos espúreos de la noble España, que en aras de desmedida ambición no vacilan en comprometerse y fraguar intrigas, para que el terrible huracán de exterminio que se cierne sobre Europa, nos arroje y seamos víctimas de los lucradores de la política. Unámonos todos los verdaderos españoles y luchemos en defensa de una neutralidad que se varía turbada si desmayásemos un solo instante, dando aliento a los que en la sombra tramam el desgarramiento de nuestra Patria.

Para esos cerebros turbados por pensamientos ruines, solo tengo unas frases: Señor, perdónalos, porque no saben lo que se hacen!

FRANCISCO RUFETE VINEOLAS  
Brigada de Artillería

## Los nuevos aranceles judiciales y los desahucios

Como innovación de interés para los propietarios de fincas rústicas anotadas que en los nuevos Aranceles judiciales se establece el pago de las costas en dos períodos, de los que el último se hace efectivo después de practicada la diligencia de lanzamiento, aspiración repetidamente expuesta al Ministro de Gracia y Justicia por la Junta de Gobierno de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Madrid.

## Convenio germano-belga

Merced a la generosa intervención del Rey de España, ha sido firmado un compromiso, en el que se dice:

«El Gobierno belga reparará a todos los civiles alemanes que se hallaban en el Este africano, y actualmente internados en Francia.

El Gobierno alemán pondrá en libertad a todas las mujeres y niños belgas que se encuentran internados en los campamentos germánicos, y que no sufran condenas por delitos de derecho común, o que, habiendo sido sentenciados, no hayan cumplido la pena.

Los belgas libertados tendrán la facultad de regresar a Bélgica en la parte no ocupada por los alemanes, o de marchar a Suiza y Francia.»

El Gobierno libertará a personalidades coloniales belgas, detenidas por represalias.

Después de este cambio, los mismos Gobiernos discutirán un arreglo general sobre liberación de diversas categorías, de los internados civiles.»

En ejecución el presente convenio, un primer convoy de 60 alemanes llegó a Ginebra el día 7 del actual.

## Donativos

para la Biblioteca del Corazón de María

### ADVERTENCIAS

1.º Los libros de esta Biblioteca se prestan gratuitamente, aunque se agradecerán las limosnas y otros libros y revistas para el aumento y conservación de la misma.

2.º Sirvanse tratarlos con esmero para que se conserve el tiempo y pueda ser útil a muchos su lectura.

3.º Ningún libro podrá tenerse más de cuatro días seguidos, ni podrán retenerse dos o más a un mismo tiempo.

4.º Las horas destinadas a la entrega de los libros, de un día y medio a ocho, y de nueve a once y media, en los domingos. PP. MISIONEROS-CATEDRAL ANTIGUA

## PIDIENDO NUESTRA AYUDA

### El tercer empréstito francés

¿Pero, qué hacen los Estados Unidos? Encima de mandar los soldados con cuentagotas, como una medicina venenosa, exponen a la pobre Francia a la vergüenza pública en calidad de pordiosera. ¿Para qué guardan su dinero los Estados Unidos? ¿Qué ayuda incondicional es esa que los yanquis ofrecen, cuando para mandar 50.000 soldados se toman un año de tiempo, y para dar dinero se muestran tan reacios, que cualquiera pensará que habían nacido en Suecia?

Francia anuncia los títulos de 100 francos a 49 pesetas, y ocupa páginas enteras anunciando su empréstito en la Prensa española. Mal dadas deben ir sus relaciones con Wilson, cuando si en Norte América el mejor banquero que padece el mundo, vienen a buscar el dinero de España.

Los buenos burgueses que enviaron a Francia zapatos rotos y mantas faltas de peso, tienen ahora un negocio fabuloso con el tercer empréstito de guerra francés, máxime cuando la victoria aliada es segura. El vencedor regalará los cambios y los tenedores de papel francés, al concluir las hostilidades, habrán mas que duplicado su capital, sin contar con el gran interés que hasta entonces les habrá producido.

Deben, pues, suscribirse. España está en el caso de ayudar a Francia. El Banco de España, para que el Gobierno español dé a Francia una prueba de amistad; los comerciantes e industriales para que no se les ponga en las listas negras; los que ya lo están, para que se les saque de ellas, y los capitalistas holgazanes, para que al final de la guerra hayan alcanzado en plena holgazanería un enorme aumento de capital.

Francia da 100 francos por 49 pesetas. Esto no es porque Francia está en quiebra, ni porque necesite dinero. Es simplemente por darnos una prueba de amistad y consideración a nuestra moneda. ¡Ave, Francia!

Además, los «vivos» que suscribieron el anterior empréstito, pueden, sin necesidad de reembolso, adquirir fortuna, Francia les canjeará los intereses pendientes «al doble de su valor», entregándoles el importe en papel del nuevo empréstito. La ocasión, pues, no puede ser más oportuna. La magnánima Francia ofrece a España su concurso de buen cliente financiero. El que no suscriba este tercer empréstito, prueba palmaria de la potencialidad vecina, es un tonto que no tiene noción de la realidad.

No hay que desconfiar, respetable lector, cuando los yanquis no lo cubren inmediatamente, no es porque vacilen con respecto al resultado de la guerra. Ellos saben que los aliados ganarán, que Francia logrará igualar los cambios y el negocio es tan grande, que adquiere para los tenedores de papel francés, el carácter de una operación usuraria. Y ellos, los fieles aliados, los nobles, los altruistas, súbditos de los Estados Unidos, no quieren hacer ante la Historia el triste papel de usureros de los amigos. Quedará esto para España.

Ya sabes, industrial, fabricante, comerciante, capitalista español, por qué los yanquis no dan dinero a Francia a un precio tan barato. No es por desconfianza, por insolvencia, por quiebra que no existe aunque lo digan malas lenguas. Ellos se abstienen por amistad, precisamente. Quédesse para España, para la perra España, el papel de explotadora inicua de Francia. Conque aprovéchense, señores, que lo primero es el negocio. ¿Quién duda de que comprar papel francés es un negocio, cuando Francia tiene segura la victoria?

DONATG GIL DE MENO